



**Universidad Nacional de Tres de Febrero**

## **TALLER**

**Introducción a la problemática  
del mundo contemporáneo**

**Profesor Titular: Ing. Agr. Carlos Mundt**

## **UNIDAD 6**

**"Política y representación"**

## **Crisis en los partidos políticos. Crisis en la política**

**Marcelo Colussi**

**23 de octubre del 2003**

Marcelo Colussi analiza la estructura del poder político y el sistema de partidos. Inquietantes interrogantes.

'Política': arte de gobernar. La organización de cualquier sociedad humana no puede dejar de seguir esos patrones: hay gobierno, hay dirigidos y hay dirigentes. ¿Por qué?, ¿desde cuándo es así?, ¿cómo será en el futuro? Esas respuestas escapan a un pequeño escrito como el presente; pero como mínimo queda claro que hay en todo ello una dinámica intrínseca al fenómeno humano mismo. Lo humano es, esencialmente, político.

Esto puede llevar a la reflexión en torno al poder. a la manera en que las sociedades se han organizado, a cómo se han gobernado. Es obvio que en todo tiempo y lugar ha habido una organización mínima del todo social donde algunos tomaron la función dirigencial, y muchos, la gran mayoría, han venido cumpliendo el papel de dirigidos. Un gobierno de todos, una asamblea absoluta y permanente no es, de momento, sino una utopía.

Monarquía, oligarquía, consejo de ancianos, asamblea popular, democracia parlamentaria, dictadura de partido, dictadura unipersonal, dictadura de los medios de comunicación: las formas de gobierno son variadas, y las posibilidades de opciones intermedias, mixtas, combinadas, son casi infinitas. Con el capitalismo moderno, desde hace dos siglos, se impone la democracia representativa, mediatizada a través de los partidos políticos, extendiéndose la modalidad por todo el orbe.

Hoy, con un mundo globalizado que se rige absolutamente por las reglas del mercado capitalista, la expresión política por antonomasia -la 'correcta', 'la que debe ser' según la lógica dominante- es la democracia parlamentaria, basada en el juego de los partidos. Hasta en las más remotas latitudes (los 'oscuros rincones' del planeta, según dijera el presidente Bush), en culturas cuya evolución propia les llevó a formas muy particulares de expresión política totalmente distintas de la democracia representativa, la dinámica de los partidos políticos 'a la occidental' ha terminado imponiéndose. El 'libre juego de la democracia partidista' es, antes bien, una imposición más desde el Norte.

































